



DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL JUEVES 21. DE JULIO DE 1808.

Sta. Praxedis V. y M. = 40 h. en las Monjas de Sta. Margarita.

Fin de las reflexiones críticas contra el Diario de Madrid.

¿Podriamos á caso prometernos del Grande hombre una reparacion conveniente y capaz de sanar las profundas heridas causadas en el corazon político de ambas Naciones? ¿diganló sus miras tiranicas, su codicia insaciable de nuestras riquezas, sus planes de nuevas conquistas calculados con torrentes de sangre de nuestros hermanos, y la semilla del rencor y odio eternos que acaba de esparcir hasta en los tiernos pinpollos de la Niñez Española contra el maligno destino que nos lo dió por Amigo y por Aliado.

” ¿Que dictamen formará la posteridad sobre los asuntos del dia? ”

Discurramos con mas acierto que lo hace aquel Diarista venal. La posteridad incorruptible en sus juicios fallará con arreglo al peso de su balanza imparcial condenando á Bonaparte y al siglo que le vió nacer à un oprobio eterno. Yo la veo a delantarse con pasos magestuosos llevando en sus manos coronas inmortales para ceñir la frente de una Nacion justa, generosa y valiente, que sobre el borde del abismo en que iba á ser tan indignamente precipitada, lanzó mil rayos contra el Monstruo que la impelia, reveló su deformidad á la faz del mundo, salvó las tristes reliquias de la generacion presente, hizo columbrar el rayo de la esperanza

á la angustiada Europa , previno la ultima ruina del santuario , vengó la inocencia de su adorado Rey , sostubo los derechos de la moral y de la virtud , disipó las negras sombras de la impiedad , y cautivó por estos beneficios el agradecimiento , la veneracion y amor de las generaciones futuras.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa ; y manifestacion de sus verdaderas causas.

Conocióse desde luego la eficacia de este edicto por los incendios que abortaron en todas partes ; los escritores Ma- zonicos se disputaron á porfia la ventaja de celebrar la revolucion y sus principios, incitando los pueblos á entrar en su horrible plan. En Holanda , *Paulo* publicó sus tratados sobre la igualdad ; en Inglaterra , *Payne* sus derechos del hombre ; en Alemania , *Campe* , su Ciudadano Frances ; *Philon-Knigge* se preparó á concluir su carrera , excediéndose á si mismo con su profesion de fe política. La Italia tubo su *Gosani* ; todas las naciones su patron del pueblo soberano. Estas producciones incendiarias , y otras muchas de la misma calaña fueron distribuidas cautelosamente , y corrieron con rapidez de mano en mano ; mas no se limitaron aqui los medios generales de la secta : aprovechándose del ascendiente de la opinion ó del error público, hicieron del nombre Frances un titulo de nobleza con el que prometieron recompensar los servicios de sus héroes.

Se Continuará.

NOTICIAS PARTICULARES.

Por un Barco procedente de Alicante y arribado á este Puerto en la tarde de antes de ayer se nos dice lo siguiente. Que la derrota de Dupont por el ejército Andaluz del valeroso Castaños es efectiva , de modo que ni uno ha podido escaparse. Se confirma la entrada de un gran Convoy Inglés en la Baía de Cádiz con pertrechos , municiones y géneros. Que por una Fragata de la propia Nacion se ha sabido la

importante noticia de haber sido batido y apresado por la Esquadra Inglesa un Convoy que salió de Tolón con tropas de desembarco para Barcelona.

Añade: Que se espera por momentos la llegada à las Costas de España del insigne Marqués de la Romana, quien parece ha podido evadirse con todo, ó gran parte de su ejército, y recibir los auxilios necesarios de los Ingleses. Que crece prodigiosamente en todas las provincias la actividad y el entusiasmo. Que corre por muy válido que la Rusia, el Austria y la Prusia obran ya hostilmente contra la Francia. Que en Napoles, Italia y Genova se han sublevado contra los Franceses reclamando de comun acuerdo sus Soberanos y constituciones antiguas. Que en Genova particularmente han insultado con toda publicidad la bandera de Napoleon, matando á muchos de sus soldados.

Si estas noticias son ciertas, así como son muy verosímiles, no hay que temer refuerzos por los puntos abiertos de la Península. Embarazado Bonaparte, ó por mejor decir, asombrado de los truenos espantosos que de un cabo al otro del mundo le amenazan, qualquiera paso que dé le conducirá á un abismo. Si entra en España, no bolberá á salir y entre tanto el Austria, la Rusia, y la Prusia dividirán la Francia; sino entra en España, irá esta á buscarle despues de haber aniquilado sus ejércitos: si permanece en la inaccion, su trono de bronce por si mismo, ó por la misma Francia será reducido á polvo.

Copia de una papeleta. — Gerona 15. á las 10. de la mañana.

Acabo de ver traer prisioneros al Príncipe Salm Kyrbourg sobrino del Duque del Infantado, que havia estado al ataque de Rosas, y que el dia 14 salia de Figueras para Bayona con su mayordomo. Mr. Noel Edecán del Príncipe de Neuchatel que venia de Bayona á relevar al expresado Príncipe Salm y quedarse con el mando de los que están en el Castillo de Figueras. Este último fué cogido en el llano del Coto cerca del puente de Campmañy, media hora antes que

el sobre dicho Príncipe. Ambos resistieron la rendición por largo espacio á pesar de los balazos que caían sobre ellos. Además de los mencionados fueron cogidos cinco Gendarmes de los 15. que los acompañaban: 9. quedaron muertos en el campo, y uno fugitivo sin caballo: de los 9. hay un Coronel muerto. Federico Príncipe de Salm Kyrburg, Grande de España de primera clase, Oficial de Ordenanza del Emperador y Rey, Gran Cordon de la órden Real de S. Huberto de Baviera, nació en 14. de Diciembre de 1789. Alfredo de Noalles Lugar Teniente y Edecán del Vice Condestable de Francia.

En Rosas fueron rechazados los Franceses con mucha pérdida, 200 prisioneros y muchos pasados. Estos son de Etruria.

A V I S O S.

Se venden varias casas propias del Convento de la Merceditas en la Plazuela y al rededor de dicho Convento. Si alguno quisiere comprarlas acudirá á Josef Moll para instruirse del albalá.

Hoy á las diez de la mañana se empezará en la Iglesia de Religiosas Capuchinas, un devoto ejercicio al sagrado corazon de Jesus, que continuará nueve dias con el objeto de implorar los auxilios celestiales en favor de nuestro Rey y Monarca.

Nota. En el fin de la respuesta á la *Súplica del Impresor del Semanario*, insertada en el número 34 de este periódico, se usó por equivocacion de la palabra *Editor* en vez de *Impresor*, lo que se advierte para no confundir el *Editor de la Súplica* con el del *Semanario*, que lo es la Sociedad; y así se leerá: *Fin de la respuesta á la súplica del Impresor del Semanario*, observandose consecutivamente lo mismo hasta acabar la respuesta do quiera que se halla el termino *Editor*.

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.